
«Сила Церкви Христовой» 

Сергей Цвор, епископ 

Объединенной Церкви ХВЕ в 

Республике Беларусь 

Прочтем Еф.2:1-12 «Для сего-то я, 

Павел, [сделался] узником Иисуса 

Христа за вас язычников.Как вы 

слышали о домостроительстве 

благодати Божией, данной мне для 

вас, потому что мне через 

откровение возвещена тайна (о 

чем я и выше писал кратко), то вы, читая, можете усмотреть мое разумение тайны 

Христовой, которая не была возвещена прежним поколениям сынов человеческих, как 

ныне открыта святым Апостолам Его и пророкам Духом Святым, чтобы и язычникам 

быть сонаследниками, составляющими одно тело, и сопричастниками обетования Его во 

Христе Иисусе посредством благовествования, которого служителем сделался я по дару 

благодати Божией, данной мне действием силы Его. Мне, наименьшему из всех святых, 

дана благодать сия - благовествовать язычникам неисследимое богатство Христово и 

открыть всем, в чем состоит домостроительство тайны, сокрывавшейся от вечности в 

Боге, создавшем все Иисусом Христом, дабы ныне соделалась известною через Церковь 

начальствам и властям на небесах многоразличная премудрость Божия, по предвечному 

определению, которое Он исполнил во Христе Иисусе, Господе нашем, в Котором мы 

имеем дерзновение и надежный доступ через веру в Него». 

Этот отрывок Писания говорит о роли Церкви на земле и в вечности. Апостол Павел 

писал к Тимофею во времена зарождения церкви в 1Тим.3:15 «чтобы, если замедлю, ты 

знал, как должно поступать в доме Божием, который есть Церковь Бога живаго, столп 

и утверждение истины».Церковь названа Божьим домом. Это место, где живет Бог. 

Церковь влияет на общество. Столп или столб в архитектуре  – это главная несущая 

опора, конструкция, которая держит на себе все. Бог назвал Церковь главной 

конструкцией общества.  

Но многие люди считают, что общество могло бы совершенно безболезненно обойтись и 

без церкви. Онидумают, что в церковь идут люди, у которых что-то случилось или они 

неудачники по жизни. Потому к церкви относятся пренебрежительно. Все, что Бог 

говорит в отношении Церкви, непонятно простым людям. Божьи богатства облечены в 

тайну, которые Божьи люди должны раскрыть. Бог назвал верующих тайной. Как тайна 

беззакония уже в действии, но не все ее знают,так и тайна Христа в действии, но не всем 

она понятна. Тайна Христа – это вечный Божий замысел, который касается 

искупительного деяния Его в отношении человечества.  

Господь много говорит о тайне. Тайной называется то, что Бог определил и язычникам 

быть в числе Божьего народа и сопричастниками Его обетований. Мтф.13 раскрывает 8 

притч о Царстве Небесном, как оно входит в мир, а также как мир реагирует на него. Мир 

противится Евангелию. Царство Божие начинается с проникновения Слова Божия внутрь 

человека, после чего в нем происходят изменения. В период Церкви на земле будет и 

доброе и плохое. Будут верные и будут отступники. Люди должны бодрствовать, чтобы 

мир не увлек их. Единственный метод, чтобы победить мир – быть преданнымХристу. 

Рим.11 раскрывает тайну об Израиле.Многие люди считают, что Израиль отвержен, но 

Бог не отверг его.  



1Кор. показывает тайну великой силы Евангелия, которой спасается человеческий род. 

Евангелие облечено в оболочку неприглядной вести. Два раза в 1 главе он употребляет 

слово «юродство», что означает безумие. Церковь призвана проповедовать Евангелие. Это 

великая сила, способная поменять сердце человека. Даже самые потерянные люди 

благодаря Евангелию могут стать святыми.  

Сегодня непросто проповедовать Евангелие, но чтобы Беларусь была счастливой нацией, 

мы должны проповедовать его во всей его силе и полноте без всяких прикрас 

человеческих, воздавать славу Богу.  

Евангелие имеет силу изменить общество, чтобы мы были благословением для страны, 

нации, народа. Мы должны молиться завластей, правителей, различные структуры 

управления, за город, в котором мы живем, чтобы Господь дал благословение и 

благосостояние. 

Бог исполнит все изречения, которые сказаны пророками. Бог совершит это. Мтф.24:14 

«И проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем 

народам; и тогда придет конец».  

Мы непонятны для мира, мир не может вместить нашей веры, понимания, наших целей. 

Но Церковь является самой влиятельной силой Божьей на земле. Мы предназначены к 

святой и праведной жизни. 2Кор.6:9а «мы неизвестны, но нас узнают». Настоящий 

христианин не может скрыться, его узнаютвезде, в любом обществе. 2Кор.6:9б «нас 

почитают умершими, но вот, мы живы».Сколько раз хоронили Церковь, но она стоит, 

потому что жив Господь Иисус. Люди, которые идут за Ним, никогда не спотыкаются. 

2Кор.6:10 «нас огорчают, а мы всегда радуемся; мы нищи, но многих обогащаем; мы 

ничего не имеем, но всем обладаем». 

Церковь – тайна в этом мире, непонятная для людей. Молитва Церкви движет руку Божью 

и выполняется Его воля. Вот почему мы всегда должны горячо молиться о своей стране, 

проповедовать Евангелие в точности и чистоте.  

Будем же просить у Господа, чтобы Он показал нам, кто мы есть на земле и какая великая 

сила заключается в словах «Христос в вас, упование славы» (Кол.1:27).  

Давайте не будем молиться с ропотом и недоверием, но с верой и благодарением будем 

открывать свои желания перед Господом. Пусть придет мир в наши сердца, пусть не будет 

беспокойства, у нас есть Господь, Который ведет все. Ему принадлежит вся власть, сила и 

честь, Его Царству не будет конца. Земные царства пройдут, но Бог имеет вечную власть и 

правление. Давайте прославим Его и отдадимся в Его руки и будем спокойны и в 

безопасности под охраной и защитой Его. 


